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体坛传真
5月27日的汤姆斯杯决

赛，中国羽毛球队男双组
合李俊慧/刘雨辰赢下冠军
点之后，兴奋地拍打着地
面，而国羽全队也涌向场
地中央庆祝。时隔6年重夺
汤姆斯杯，不但给低谷中
的国羽注入了强心剂，更
让人们懂得了失而复得的
价值所在。

曾几何时，在汤姆斯
杯、尤伯杯、苏迪曼杯这
三大羽毛球团体赛中，中
国队所向披靡， 2004年至
2012 年实现汤杯五连冠，
1998 年至 2016 年只让尤杯
冠军旁落一次，2005 年至
2015年创造苏杯6连冠。

当国羽书写不败神话
时，人们似乎对他们夺冠
早已习以为常，甚至认为
不拿冠军就是失败，还杞
人忧天地担心总拿冠军会
影响羽毛球在世界的发展。

但在近几年，新老交
替的国羽却接连在团体赛
中失利。2014 年和 2016 年
连续错失汤姆斯杯，2016
年更是在主场无缘四强，
创 汤 姆 斯 杯 历 史 最 差 成
绩。2017 年苏迪曼杯被韩
国队拉下马，无缘 7 连冠。
2018 年又 34 年来首次无缘
尤杯决赛……

无独有偶，曾经“天
下无敌”的中国乒乓球队
也遭遇了挑战。2017 年男
乒世界杯，德国人奥恰洛
夫夺冠，终结了国乒世界
杯 七 连 冠 。 同 年 的 亚 锦
赛，日本小将平野美宇连
胜丁宁、朱雨玲和陈梦夺
得女单冠军，让外界惊呼

“狼真的来了”。
刚结束的汤尤杯，日

本 男 、 女 队 上 升 势 头 明
显，女队在尤杯决赛 3:0 轻
取泰国队，而后者刚把中
国队挡在决赛门外；男队
虽然在汤杯决赛不敌中国
队，但新星桃田贤斗继不

久前亚锦赛击败谌龙夺冠
之后，又在汤杯决赛首盘
战胜谌龙，且让国羽头号
男单在首局只得9分。两年
后的东京奥运会，中日乒
羽必有一场恶战。

得 不 到 的 永 远 在 骚
动 ， 被 偏 爱 的 都 有 恃 无
恐。不可否认，中国乒羽
之前每一个外人眼中“轻
而易举”的冠军，都凝结
着汗水与拼搏。而这些司
空见惯的获得，却没有被
好好珍惜，只有等到失去
了才知道珍惜。

在接连丢掉苏杯和尤
杯之后，国羽时隔6年重夺

汤 姆 斯 杯 ， 冠 军 失 而 复
得，让人无比激动，让人
懂得珍惜，更让人明白不
进则退的道理。如果只躺
在过去的功劳簿上，终将
被超越。

国羽男队之所以重回
巅峰，是因为经过几年的
新老交替，终于形成老中
青三代相对稳定的阵容。
而对于国羽女队来说，年
轻“小花”各方面都有明
显 差 距 ， 但 低 谷 不 是 末
日 ， 找 到 问 题 ， 对 症 下
药，踏实付出，也一定能
够让冠军失而复得！

据新华社

连续第八次闯入总决
赛，终场哨响那一刻，“三
旬老汉”詹姆斯泪流满面。
他紧紧抱着比自己小 13 岁

的 凯 尔 特 人 新 秀 塔 图
姆 ， 耳 语 着 …… 纵
然，未来是属于年轻
人的，但詹姆斯已用
行 动 证 明 ， 当 今 的

NBA 格 局 ，
依 然 由 他
统 治 。 北
京时间5月
28 日 ， 骑
士 客 场 以

87∶79战胜凯尔
特人，再度闯入总决赛。

詹姆斯累瘫了

东部决赛“抢七大
战”前，勒夫因脑震荡缺
席，骑士由格林顶替勒夫
首发出战，詹姆斯带伤作
战。在失去了一名全明星

队友之后，詹姆斯还能
克服逆境和身体疲劳
吗？

东 西 部 决 赛 都
进了“抢七大战”，

这是 NBA39 年以来第
一 次 。 这 样 的 比 赛 ，

不需要动员，双方都会全
力以赴，拼到最后一颗子
弹。在这场东部“抢七大
战”的一开始，詹姆斯一

个人就包办了全队的前 7
分，两个高难度的后仰跳
投，加上一个三分球。不
过，骑士并没有在上半场
拉开比分，半场结束时，
骑 士 反 而 落 后 对 手 4 分 。
第三节比赛，成了奠定局
势的一节。詹姆斯继续强
势表现，在这一节最后 5
分钟的时间里，杰夫·格
林内突外投，连连得分，
他和詹姆斯一起带领骑士
打 出 了 一 波 8∶ 0 的 小 高
潮，一口气将比分反超。

本场比赛，詹姆斯没有
休息 1 分钟，他出战 48 分
钟，得到 35 分、15 个篮板
和9个助攻，替补乐福上场
的杰夫·格林得到19分和8
个篮板。这是詹姆斯在本赛
季出战的第100场比赛，追
平了他在 2011 年创造的单
赛季出场纪录。詹姆斯真的
是累瘫了，颁发东部冠军奖
杯的时候，他甚至躺倒在了
地板上。

虽然身体不如从前，詹
姆斯依然拥有强硬的作风和
坚韧的决心。他季后赛场均
上场 41.3 分钟、场均得到
34 分 。 他 季 后 赛 屡 屡 绝
杀、屡屡破纪录、却又屡屡
受伤，却依然在球场上战
斗。詹姆斯赛后说：“我一
直激励着自己，这一定是我
的夜晚。本赛季，不管球队

做了哪些交易、阵容做了哪
些调整，我都不会因此而惶
恐。我要做的，就是一如既
往地坚持自己，始终拥有一
颗总冠军之心。今晚，我做
到了，这是我的决心，而我
也相信我的队友。”

詹皇第八次杀入总决赛

值得一提的是，这是詹
姆斯职业生涯中第八次杀入
NBA 总决赛，超越了湖人
名宿埃尔金·贝勒的 7 次，
排名历史第六位，仅次于比
尔·拉塞尔、汤姆·海恩索
恩、KC琼斯、萨姆·琼斯
和弗兰克·拉姆西5人。

而早在 2016 年，詹姆
斯就公开承认自己在追逐

“飞人”迈克尔·乔丹。从
个人数据来看，詹姆斯已经
在很多主要的数据统计上完
成了对乔丹的全面超越。不
过，詹姆斯想要的绝不仅仅
是个人数据方面的超越，他
还要在精神层面与乔丹一较
高下。33 岁的詹姆斯尚未
退役，他的确有机会再这一
方面继续追赶乔丹。

多年来，东部球队都在
流传着这样一句话：整个东
部都在等待詹姆斯的老去。
凯尔特人的未来领袖、本赛
季表现抢眼的塔图姆，也不
例外。 据新民网

2018 年国际田联钻石联赛尤金站男
子百米飞人大战5月27日火爆上演，中国
百米飞人苏炳添在超风速下跑出9秒90。
不过有中国网友依然嫌9秒90不够快，在
网络上提问，如果苏炳添剃了光头，能否
再快一些。

去年在尤金站，苏炳添在超风速情况
下跑出 9 秒 92 的个人最好成绩，获得亚
军。今年卷土重来，苏炳添在起跑时依然
维持了出发速度快的表现。可惜后半程苏
炳添的优势渐渐缩小。最终苏炳添在超风
速下跑出9秒90的好成绩，取得第四名。
美国选手罗尼·布莱克以9秒78夺冠。

很多观众看了比赛后发现，多数百米
飞人都是光头，有网友就提问：“苏炳添
把头发剃光可以快多少？”问题一出，大
家七嘴八舌。有意思的是，苏炳添亲自对
这一问题进行了解答：“其实头发长短对
跑速的阻力微乎其微，虽然我的很多对手
都是光头。如果头发长度对跑速有影响，
那很多长发女孩跑起步来不是更有阻力
了？剃光头应该不会让我更快，只会让我
变和尚吧。” 据《北京青年报》

“不能怂”，在法网女单首轮成功“复
仇”美国老将大威廉姆斯后，中国“金
花”王蔷在北京时间5月27日晚的赛后新
闻发布会上谈到了她的真实想法。

连续第二年与大威在首轮碰面，很多
人认为王蔷在今年法网的签运不佳。难怪
抵达巴黎当天看到签表后，王蔷的外教会
狠狠地扔掉自己的手机。王蔷表现得还算
淡定，她自嘲道:“签表差又不是一天两
天的事情了。”

这是两人生涯第三次碰面，前两次都
发生在大满贯赛场上：去年法网首轮，王
蔷两盘均是先赢后输；去年温网第二轮，
王蔷在先赢一盘的情况下被大威逆转。

今年再次在罗兰·加洛斯隔网相对，
王蔷表现得十分专注。王蔷表示，比赛中
自己就盯着大威的反手打。对于胜利，王
蔷直言没想到。她说自己经常犯的一个毛
病就是“怂”。“说得好听是谨慎，说得不
好听就是‘怂’，”王蔷说，“在这种水平
的比赛里，只是把球回到场上，不足以确
保你赢得比赛，等着对手出现失误是完全
没有机会的。一定要把自己做好，更积极
一点，才能拿下比赛。”

王蔷的第二轮对手是克罗地亚人马尔
蒂奇。王蔷说，目前自己还处于一种兴奋
的状态，对这场比赛还没有好好总结，因
此还没去想下一场比赛。 据新华社

汤姆斯杯 失而复得的价值所在

詹姆斯第八次闯入NBA总决赛

超风速跑出9秒90

苏炳添光头能更快？

法网女单首轮击败大威

王蔷只想着“不能怂”
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国羽男队队员庆祝汤杯夺冠国羽男队队员庆祝汤杯夺冠。。


